

Le *Chœur des Buveurs* et la pastorale intitulé *Le Soir*, par L. de Rillé, ont été interprétés avec un ensemble parfait. Nous avons aussi fort goûté le chœur *Tout pour la Patrie*, cantate en l'honneur des illustrations Bagneraises, paroles et musique de A. Th. Roland.

Le corps de musique dirigé par M. l'abbé Ls Tremblay a exécuté avec précision les divers morceaux inscrits au programme.

En somme, nous pouvons dire que les musiciens de cette soirée ont figuré avec honneur et nous les félicitons bien cordialement.

L'Académie St Thomas d'Aquin a profité de la circonstance pour donner un compte-rendu de ses travaux depuis le commencement de l'année scolaire. M. le Président Thomas O'Neil, élève de philosophie senior, a inauguré la séance par un discours d'ouverture débité avec éloquence.

Il a rappelé la fête mémorable des noces d'or de Monseigneur Poiré et décrit brièvement l'éclat qui en a marqué la célébration. La démonstration actuelle en l'honneur du même homme est la récompense bien méritée d'une longue vie dépensée au service de l'Eglise. L'orateur remercie Son Eminence le Cardinal Taschereau d'avoir daigné honorer de sa présence cette fête collégiale. Puis il termine son discours en rappelant la devise de la Société St Thomas d'Aquin, *Fides, lux animarum*, dont le but de ses membres est d'être utile à la Religion et à la Patrie.

Après la lecture de quelques devoirs enregistrés dans le cahier d'honneur, nous avons assisté à la seconde partie du programme. Sept élèves du cours classique ont joué une pièce en trois actes, intitulée: *Départ pour la Californie*. Nous n'entreprendrons pas de donner tous les détails de ce drame et dont l'intérêt se soutient d'un bout à l'autre. Tous les acteurs se sont bien acquittés de leur partie. Mais nous devons mentionner tout particulièrement MM. Olivier Martin, Alexis Dufresne et Alphonse Langlais qui sont déjà des acteurs consommés, bien qu'ils n'en soient qu'à leurs débuts. Ils ont interprété à la perfection leur rôle respectif et nous leur devons une heure bien agréable.

La séance s'est terminée par une courte et bien touchante allocution de Son Eminence le Cardinal Taschereau. Il a félicité les académiciens et les autres membres de l'Académie Saint Thomas d'Aquin de leur amour du travail. Le grand nombre de devoirs immaculés est une preuve qu'ils sont reconnaissants des efforts apportés par les professeurs, directeurs, et surtout par le vénéré Supérieur, pour leur avancement dans les études.

Son Eminence a tiré un heureux parti des paroles de la cantate *Tout pour la Patrie*, pour rappeler à tous qu'il y avait pour le chrétien plusieurs patries: 1o. celle de la famille; 2o. celle de l'école ou du collège dans lequel on se prépare à entrer dans la troisième patrie, la société. Au collège, le premier devoir de l'écolier est de remplir fidèlement ses exercices de piété, car *la piété est utile à tous*. Au collège, on doit se préparer à correspondre à la volonté de Dieu, et à être fidèle aux devoirs de la Providence, en embrassant la vocation assignée à chacun. Dans la société, les devoirs à remplir peuvent se résumer par ces mots: *Tout pour la patrie*.

Mais il y a encore une patrie: la patrie du Ciel. En remplissant fidèlement les devoirs d'un bon chrétien, soit dans la famille, soit dans le collège ou dans le monde, l'homme s'assure l'entrée de cette dernière patrie qui est la seule véritablement belle et heureuse.

Son Eminence le Cardinal, en terminant son discours, a touché son auditoire par ces paroles bien flatteuses pour les élèves actuels du Collège de Ste-Anne, et fort appréciées par les anciens élèves de cette institution. Vous ne devez pas douter, mes chers enfants, a dit Son Eminence, que je vous aime de tout mon cœur, et que je ferais volontiers le sacrifice de ma vie pour que vous soyez heureux. Ces paroles, sorties des lèvres d'un Prince de l'Eglise, nous ont prouvé une fois de plus combien Son Eminence tient en estime cette vénérable institution qui de tout temps a joui de la protection efficace de ses illustres prédécesseurs sur le trône archiépiscopal de Québec.

Pour rendre ce compte-rendu incomplet d'une séance aussi intéressante à tous égards, ajoutons que Son Eminence était entourée d'un clergé nombreux, de citoyens les plus distingués de la paroisse de Ste-Anne, de St-Roch, de la Rivière-Quelle, de St-Denis, de St-Paschal, de St-André, de la Rivière-du Loup.

Parmi les ecclésiastiques présents, nous avons remarqué: Mgr C. E. Poiré, Mgr B. Paquet recteur de l'Université-Laval; les révérends MM. L. Blais, curé de la Rivière-du-Loup; E. Demers, curé de St-Philippe de Néri; E. V. Dion, curé de la Rivière-Quelle; A. Gauvreau, curé de Notre Dame de Lévis; C. Bacon, curé de l'Islet; F. X. Méthot, curé de St-Eugène; L. Hallé, curé de St-André; B. Bernier, curé de St-George Beauce; C. Galerneau, curé de St-Pacôme; G. Beaulieu, curé de St-Onésime; M. Moreau, curé de Notre-Dame du Mont-Carmel; J. R. Desjardins, curé de Ste-Louise; René Casgrain, curé de St-Colomb de Sillery; T. Houde, curé de St-Aubert; G. C. de Lachevrotière, curé de Notre Dame du Portage; C. Brochu, curé de St-Denis; A. Déziel, curé de St-Michel; P. A. Pouliot, curé de Ste-Pérpétue; A. Blanchet, curé de St-Pamphile; H. Desjardins, curé de St-David de l'Auberivière; B. Desjardins, curé de St-Antonin; G. Tanguay, curé de St-Paul de Montminy; L. A. Langlais, curé de St-Philémon; A. Dionne, vicaire au Cap St-Ignace; A. P. Caron, vicaire à St-Jean Port-Joly; F. Dumais, vicaire à St-Roch des Aulnets; L. Coulombe, vicaire à Ste-Louise; C. Lévêque, vicaire à Kamouraska; G. Polletier, vicaire à St-Alexandre; J. Valin, vicaire à la Rivière-du-Loup; L. P. Delisle, vicaire à N.-D. de Lévis; E. B. Garneau, sous secrétaire de Son Eminence; P. Ouellet, vicaire à Ste-Anne; A. Beaulieu, assistant-procureur au Collège de Lévis; G. Têtu, vicaire à la Basilique de Québec.

Les laïques présents, dont les noms nous reviennent à la mémoire étaient: l'honorable M. E. Dionne, Conseiller Législatif, M. le Dr Lavoie, de l'Islet, M. Jos. Sirois, préfet du comté de Kamouraska, M. J.-C. Chapaïs, du *Journal d'Agriculture*, M.-F. H. Proulx, de la *Gazette des Campagnes*, M. Jules Casgrain, N. P., de l'Islet, M. A. Desjardins, de St-André, M. l'arpentour Bélanger, de l'Islet, M. A. Beaubien, N. P., du Cap St-Ignace, etc.